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鎌 倉 市 議 会 ⃝定例会の主な動き
本会議（2/10～15）····································一般質問、議案上程、採決· （2・6面）
本会議（2/18～22）····································代表質問、議案上程· （3～6面）
各常任委員会（2/23～29、3/2、16、17）·····議案・陳情審査等· （3面）
本会議（3/2）·············································委員長報告、議案上程、採決·（6面）
予算等審査特別委員会（3/3～10、17）·····新年度議案審査· （3面）
本会議（3/17）···········································緊急質問、委員長報告、
· 議案上程、採決· （2面）

⃝定例会の概要
•·今定例会では、８名の議員が一般質問を行い、各会派から代表質問が行わ
れました。
•·市長提出議案として、現年度議案は、一般会計補正予算４件を含む26件を
可決したほか、諮問５件に答申しました。また、新年度議案は、条例関係
議案17件、一般会計予算及び６特別会計予算を可決しました。
•·議員提出議案として「災害ボランティア割引制度の早期の実現を求めるこ
とに関する意見書の提出について」「台湾南部で発生した地震に際し、台
湾に対して必要な人道支援を行い、日台友好に寄与することを日本政府に
求める意見書の提出について」ほか12件を可決、「公平負担の観点から山
崎浄化センター内への新ごみ焼却施設建設に断固反対する決議について」
を否決、１件を継続審査としたほか、陳情２件を採択、２件を不採択とし
ました。

平成28年２月定例会（２月10日～３月17日）
平成28年度一般会計予算を多数により可決

　鎌倉市議会では、市民に開かれた議会を目指す取り組みとして、昨年
に引き続き「議会報告会・意見聴取会」を次の日程で開催いたします。
市民の皆さんに２月定例会の審議の概要を報告するとともに、直接ご意
見を伺いたいと考えています。多数のご参加をお待ちしています。

○５月14日（土）　14～16時　大船行政センター第１集会室
※駐車スペースに限りがありますので、公共交通機関をご利用ください。
○５月15日（日）　10～12時　市役所議会全員協議会室（本庁舎２階）
※当日は市役所駐車場が市民駐車場となるため、ご利用は有料となります。

※事前連絡なしの参加も大歓迎ですが、どちらの会場に参加されるか、
　あらかじめご連絡いただければ幸いです。
※保育希望の方は、１週間前までに議会事務局にご連絡ください。
　（３歳児から未就学児、先着５名）

連絡先：鎌倉市議会事務局　電話23-3000（内線2448）

⃝大船会場
•�議員の発信力、コミュニケー
ション力は大変弱い。
•�議員の仕事の質が分からないの
で、増やすべき・減らすべきと
いう議論はできない。
•�議員がきちんと活動していない
のではないか。

⃝鎌倉会場
•�議員の活動内容が見えていない
ことが大きな問題。

•�市民が議会を傍聴し、議員がき
ちんと仕事をしているかチェッ
クすることが投票率向上にもつ
ながり、ひいては、より良い鎌
倉市になると思う。

　アンケートに引き続き、今年１月30
日（土）に「議員定数に関する意見聴
取会」を、鎌倉・大船の２地域で開催
しました。当日は、牛山久仁彦教授（明
治大学大学院）の基調講義の後、参加
者がグループに分かれ、ワールドカ
フェ形式による意見聴取を行いまし
た。主な意見は以下のとおりです。

アンケートおよび意見聴取会にご回答・ご参加された皆さんにこの場を借りて御礼申し上げます。
市議会では、いただいたご意見を参考にしながら、今後、議員定数の在り方について検討を進めていく予定です。
また、アンケート結果および意見聴取会の詳細については、市議会ホームページでご覧いただけます。

大船会場の様子

○「議員定数」ってなに？
　「議員定数」とは、議会における議員の人
数を定めたもので、自治体ごとに条例でそれ
ぞれの議員定数を定めています。現在、本市
議会は条例で議員定数を「26名」と定めてい
ますが、議員定数の在り方については、改選
期ごとに検証・検討を実施しており、今任期
においても検討を行っています。

【今後の定例会開会予定日】　６月定例会：６月15日（水）　９月定例会：９月７日（水）　12月定例会：12月７日（水）　２月定例会：平成29年２月８日（水）

アンケート結果から 意見聴取会から

議会報告会・意見聴取会にお越しください

⃝アンケート回答者全体では？

⃝年代別に見ると？

増やした方がいい3.4％

わからない
15.6％

現状維持
32.7％

減らした方がいい
46.3％

未回答1.9％

議員定数について検討中！
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　本市議会では現在、議会運営委員会において、議員定数の在り方に関する協
議・検討を行っており、検討に際し、市民の皆さんの御意見を参考にさせてい
ただくべく、アンケートと意見聴取会を実施しました。今回は、アンケート・
意見聴取会の概要とともに皆さんから出された意見をご紹介します。

（アンケート実施概要）
期間　�平成27年11月５日（木）

� ～12月11日（金）
対象・方法
　　　�平成27年10月１日現

在、本市在住の18歳以
上の方から2,000人を
無作為抽出。回答者数
は697人（回答率35％）

増やした方が
よい 現状維持 減らした方が

よい わからない
10 歳代 0％ 44.4％ 11.1％ 44.4％
20 歳代 8.3％ 31.3％ 37.5％ 22.9％
30 歳代 10.9％ 27.3％ 40.0％ 21.8％
40 歳代 2.6％ 29.6％ 47.0％ 20.9％
50 歳代 3.2％ 37.9％ 41.1％ 17.9％
60 歳代 2.8％ 26.6％ 57.3％ 13.3％
70 歳代 1.4％ 43.9％ 47.5％ 7.2％
80 歳以上 2.5％ 30.4％ 51.9％ 15.2％

具体的には…
•28名にすべき（12）
•40名にすべき（５）
•30名にすべき（３）　など
� ※かっこ内は回答者数

具体的には…
•24名にすべき（100）
•20名にすべき（70）
•25名にすべき（13）
•21名にすべき（12）　など
� ※かっこ内は回答者数

今年も開催！

　「議員定数の在り方」の協議に当た
り、市民の皆さんの議員定数等に対す
るお考えを伺うことを目的に実施しま
した。
　いただいたアンケートの中から、

「議員定数を増やした方がよいか・�
� 減らした方がよいか」
という設問に対する回答を抜粋して紹
介します。


